

SEGUIR OTRAS CIUDADES

Violencia tiene paralizadas operaciones de Ecopetrol en el Catatumbo

Campo Tibú y una planta de gas completan una semana fuera de servicio. Hay mil empleos afectados.

- Compartir
- Comentar
- GUARDAR
- Reportar
- Portada



El apoderamiento de hidrocarburos para el procesamiento de la cocaína ocasiona un 'derrame' en Campo Tibú, un complejo petrolero administrado por Ecopetrol. Foto: Cortesía de Ecopetrol

RELACIONADOS: CÚCUTA | **ECOPETROL** | NORTE DE SANTANDER | CATATUMBO | TIBÚ

Por: **Gustavo A. Castillo Arenas** | 04 de agosto 2019, 10:02 p.m.

El recrudecimiento de la violencia en la subregión del **Catatumbo**, en Norte de Santander, tiene sumidas las operaciones de **Ecopetrol** en una grave crisis sin precedente en la historia reciente de este departamento.

Campo Tibú y la Plata de Gas de Sardinata, considerados los baluartes energéticos en esta zona fronteriza con Venezuela, completan más de una semana en parálisis, que de extenderse por un mes podría representar pérdidas cercanas a los 1.200 millones de pesos.

Temas relacionados

- NORTE DE SANTANDER 19:05 P.M.**
El drama que vive la familia de colombiano retenido en Venezuela
- NORTE DE SANTANDER 12:54 P.M.**
El momento cuando Venezuela habría incursionado en Colombia
- NORTE DE SANTANDER AGO 03**
Investigan presunta incursión de guardia venezolana en Cúcuta

La compañía decidió apagar sus pozos extractivos de hidrocarburos el 27 de julio, cuando se encontraba en su máxima tensión el enfrentamiento sostenido entre un grupo de ladrones de crudo, conocidos como 'pategrilleros', contra el Ejército, que trata de controlar el accionar criminal de los señalados, quienes por cuatro días protagonizaron bloqueos viales y desmanes en el sector La Cuatro, en la vía entre Cúcuta y Tibú.

Esta confrontación se encendió en rechazo a un operativo adelantado por unidades de la Fuerza de Tarea Vulcano (Fuvul) del Ejército, que incautaron tres vehículos y capturaron a tres personas, señaladas de irrumpir en algún tramo de los 570 kilómetros de líneas de Campo Tibú y, por medio de válvulas ilegales, extraer **petróleo**.

- Ecopetrol suspende operaciones en Tibú por disturbios
- Tensión en el Catatumbo tras operativo contra el contrabando
- Incendio consumió capa vegetal de campo petrolero, en N. de Santander

Este fluido suele ser sometido a un proceso de combustión artesanal para destilar el 'pategrillo', el aceite que es considerado la materia prima en la elaboración de la cocaína.

"La empresa hace un llamado a las autoridades locales, regionales y nacionales para que continúen ejecutando acciones, que garanticen el reinicio de las operaciones petroleras de forma sana, limpia y segura", aseveró **Ecopetrol** en un comunicado.

Por su parte, el presidente de la petrolera, Felipe Bayón, se mostró preocupado por esta práctica criminal, que se ha ensañado contra esta centro de producción, ubicado en el municipio de Tibú (Norte de Santander), porque "afecta sobre todo a las comunidades, y el agua, para sus animales y sus cultivos. Desde 1986, estimamos se han derramado más de 4 millones de barriles de crudo al ecosistema y eso es lo que el país debe rechazar", indicó el funcionario.

De hecho, en lo corrido de 2019, la compañía ha identificado un total de 780 válvulas ilícitas en este complejo energético, que han sido usadas para el apoderamiento ilegal de 86.900 barriles de crudo. El año anterior fueron hallados 1.901 artefactos, por medio de los cuales se hurtaron 185.786 barriles de crudo, una cantidad equivalente a la producción de tres meses.

Pero lo más grave de este fenómeno es la perversa huella de contaminación, que está deteriorando la naturaleza. Debido a los derrames originados por estas instalaciones rudimentarias, 4.000 metros de suelo y de cuerpos de agua han resultado afectados.



La instalación de las válvulas ilícitas provocan derrames de crudo, que contaminan la capa vegetal y los cuerpos de agua de esta zona de Norte de Santander. Foto: Cortesía de Ecopetrol

En 2018, **Ecopetrol** atendió 21 eventos por estos daños en su infraestructura, que ocasionaron un daño ambiental en 1.492 metros cuadrados de espejos de agua.

En un comunicado de prensa, la Unión Sindical Obrera de la Industria Petrolera (USO) criticó al Estado y a la Fuerza Pública por su 'falta' de acción para frenar esta problemática, que tiene en 'cuidados intensivos' a la industria petrolera en esta zona del país.

Por ejemplo, la Fuvul apenas ha capturado a dos personas por este delito durante este año, mientras en 2018 se adelantaron un total de 17 detenciones.

El sindicato conminó al Ejército a garantizar la integridad y la seguridad de los más de 1.000 empleados directos e indirectos de Campo Tibú.

- Aunque homicidios bajan en el país, hay preocupación en cinco regiones
- Bajan hectáreas de cultivos, pero sube potencial de producción de coca
- Órdenes de captura contra jefes del Eln por 46 crímenes en Catatumbo

"Es necesario que las autoridades nacionales, regionales y locales garanticen la seguridad, para que en el menor tiempo posible sean reanudadas las operaciones en el campo petrolero. Asimismo exhortamos a **Ecopetrol** a que una vez superado este impase, se habiliten escenarios de diálogo social con todos los grupos de interés en la zona de influencia", indicó la USO en un comunicado.

Aunque Luis Alberto Acevedo, secretario de Gobierno de Norte de Santander, aseguró que las condiciones de seguridad están dadas para conjurar esta parálisis, la tensión en el Catatumbo por culpa de la racha de acciones violentas se mantiene y hasta el momento **Ecopetrol** no ha definido fechas para reiniciar sus operaciones.

GUSTAVO A. CASTILLO ARENAS
Corresponsal de EL TIEMPO
Twitter: @Litumaescritor
CÚCUTA

Descarga la app El Tiempo. Con ella puedes escoger los temas de tu interés y recibir notificaciones de las últimas noticias. Conócela [aquí](#)

Descubre noticias para ti

ESPACIO EXTERIOR AGO 04

'La ciencia, si no se comunica, carece de sentido'

MATERNIDAD AGO 04

¿En qué consiste el proyecto que cambia la licencia de maternidad?

CARLOS CUENCA AGO 04

'La falta de Jesús Santrich da para aplicarle la silla vacía': Cuenca

PUBLICIRREPORTAJE

Fernando Montaña llega a Bogotá con estrellas del ballet mundial

Empodera tu conocimiento

DEGENERADAS 03:30 P.M.

Quedar en embarazo NO puede frenar la carrera de las mujeres

FARC 08:57 P.M.

Dispersos en su reincorporación: el desafío de cuidar a los ex-Farc

FARC 08:08 P.M.

Disparándole por la espalda, dos encapuchados asesinaron a 'Rojas'

MEJORES INFRACTORES 07:56 P.M.

Los crímenes de los menores de 18 años / Opinión

Nuestro Mundo

COLOMBIA | INTERNACIONAL

BOGOTÁ | MEDELLÍN | CALI | BARRANQUILLA

ELECTRICARIBE 12:29 A.M.

Crisis por apagones avencina nueva guerra en municipios de la Costa

"La comunidad se está armando de nuevo. Ayer se fue la luz 2 veces en ..."

NORTE DE SANTANDER 16:05 P.M.

El drama que vive la familia de colombiano retenido en Venezuela

TUMACO 11:50 P.M.

Las mujeres que hicieron posible el renacer de las parteras de Tumaco

De 18 pasaron a 180 hombres y mujeres que reciben a los niños en este ...

SANTA MARTA 09:56 P.M.

Activan plan por presencia de hongo Cándida auris en Santa Marta

HUILA 09:10 P.M.

Huila avanza en la solución a la crisis vial hacia Caquetá y Putumayo

Horóscopo

Encuentra acá todos los consejos del zodiaco. Tenemos para ti consejos de amor, finanzas y muchas cosas más.



Crucigrama

Pon a prueba tus conocimientos con el crucigrama de EL TIEMPO



TE PUEDE GUSTAR

Enlaces Patrocinados por Taboola

Descubre cómo ganar hasta \$1'400.000 semanales.

Cali

Conoce el maquillaje que debes usar esta temporada.

Vaishal

Con este programa liquidas tus deudas pagando menos.

Renato tu deuda